
С Днем защитников Отечества и Вооруженных Сил 

Республики Беларусь! 

  

Уважаемые ветераны, офицеры и курсанты, 

сотрудники и студенты, магистранты и аспиранты университета! 

  

Каждый раз, когда этот праздничный день приходит в нашу страну, в наш университет, у нас 
есть особый повод осознать, как много сделано для защиты рубежей Отечества, как важно 
для нас жить в мире и согласии с другими народами. И БГУИР вносит свой вклад в это святое 
дело. 

Военный факультет ежегодно пополняет ряды молодых офицеров – специалистов, 
сочетающих в себе мастерство военное и инженерное. Теоретические знания и практические 
навыки, приобретенные в стенах университета, дают им возможность укреплять и развивать 
оборонительную мощь нашей страны в областях радиоэлектроники и телекоммуникаций. 

Способствует этому и духовная основа –  воспитание молодежи в духе славных боевых 
традиций наших отцов и дедов, посвятивших свою жизнь великому делу служения Отчизне. 
Слова особой благодарности в этот день хочу выразить ветеранам Великой Отечественной 
войны за подвиг и мужество, проявленные в годы суровых испытаний! Вы подарили будущим 
поколениям мир и свободу. Вы открыли дорогу к созиданию, творчеству во всех сферах 
человеческой деятельности, в том числе, в образовании и науке. И уже через 20 лет после 
освобождения Беларуси от фашистского порабощения был создан наш вуз, 50-летний юбилей 
которого мы будем отмечать через год – в марте 2014 года. 

Сердечно поздравляю вас с Днем защитников Отечества и Вооруженных Сил 
Республики Беларусь! От всей души желаю всем, кто шагал и шагает в армейском 
строю, успехов в бескорыстном служении Родине! Крепкого здоровья, счастья, 
бодрости духа, любви и поддержки со стороны родных и близких! 

  

Ректор М.П. БАТУРА 

В лучших традициях 

  

21 февраля в университете состоялось торжественное собрание, посвященное Дню 
защитников Отечества и 95-летию Вооруженных Сил Республики Беларусь. 

Ректор М.П. Батура вручил Почетные Грамоты и Грамоты университета представителям 
военного факультета за образцовое исполнение служебного долга: начальнику цикла 
кафедры тактической и общевоенной подготовки О.О. Ахметову, старшим преподавателям 
кафедры связи Е.А. Колбасину и С.В. Романовскому, старшему преподавателю кафедры 
РЭТ ВВС и войск ПВО А.А. Почебыту, старшему преподавателю кафедры тактической и 
общевоенной подготовки Г.В. Кучкову, начальнику 2 курса батальона курсантов В.А. 
Кармазину, заместителю командира 2 взвода 4 курса батальона курсантов А.Н. Искрику, 
заместителю командира взвода 3 курса батальона курсантов А.А. Фесенко, начальнику 
службы материально-технического обеспечения Е.Л. Сименкову. От имени ректора была 
объявлена благодарность четырнадцати сотрудникам военного факультета. 

Секретарь ПО ОО «БРСМ» с правами районного комитета Анна Ульрих вручила подарки 
курсантам, которые имеют высокие результаты в учебе и спорте, способствуют реализации 
государственной молодежной политики в университете. 

Традиционный праздничный концерт с участием творческих коллективов университета стал 
своеобразным подарком награжденным, личному составу военного факультета и всем 
работникам БГУИР, прямым или косвенным образом причастным к военному делу. 

Официально 
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В республике 

Подведены итоги 2012 года в сфере образования 

  

6 февраля состоялось заседание итоговой коллегии Министерства образования. С 
основным докладом выступил Министр образования С.А. Маскевич. 

В течение года проводилась последовательная работа по совершенствованию 
образовательных программ и созданию современного методического обеспечения учебно-
воспитательного процесса, совершенствованию учебно-лабораторной и научно-лабораторной 
базы учреждений образования, открытию подготовки кадров по новым специальностям для 
высокотехнологичного производства, развитию научных исследований по решению 
актуальных задач производства и социальной сферы, развитию международных связей, 
формированию здорового образа жизни и развитию студенческого спорта. 

Подготовка специалистов с высшим образованием осуществляется по 450 специальностям и 
направлениям специальностей (в 2011 году – по 452 специальностям). Утверждены Перечень 
специальностей со сроком получения высшего образования менее 5 лет и график перехода 
на дифференцированные сроки получения высшего образования I ступени (2012 – 2014 гг.). 
Сроки обучения будут сокращены по 234 специальностям, что составит 62 % от их общего 
количества. 

  

По материалам пресс-центра 

Министерства образования 

  

В БГУИРе 

Переименование кафедры 

Согласно решения Совета университета от 01.02.2013 года кафедра «Радиоэлектронных 
средств» переименована в кафедру «Проектирования информационно-компьютерных 
систем». 

  

Подготовлено пресс-службой 

 

Время. События. Судьбы… 

Успеть сделать больше добра! 

  

1989 год, 15 февраля. День, вошедший в нашу историю, как дата вывода советских войск 
из Афганистана. День, который вместил в себя так много радости – война закончилась (!) 
– и столько горя: родители не дождались сыновей, невесты, жены – своих любимых 
мужчин, друзья – близких по духу ровесников. И все же те, кто вернулся, полны жизни. 
Именно такими – открытыми, добрыми и оптимистичными – увидели студенты БГУИР 
воинов-интернационалистов на встрече, посвященной 24-й годовщине со дня вывода 
советских войск из Афганистана, прошедшей в университете 13 февраля под эгидой ПО 
ОО «БРСМ». 

«Шурави» – так называли советских солдат жители Афганистана – пришли помогать (около 40 
раз Афганистан обращался за помощью к СССР), а не захватить или покорить: строили 
школы, обучали местных ребятишек, помогали с продуктами питания. Было тяжело: жара 70 
градусов, нехоженые  горы, неизвестный язык. Но уже через полгода шурави разговаривали с 
местными жителями на языках «пушту» и «дари». И как было обидно, когда ночью кто-то из 
знакомых местных брал винтовку и отправлялся в горы воевать против них.   
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Каждый год в День памяти воинов-интернационалистов бывшие «афганцы» рассказывают о 
той войне, которая раскрасила жизни каждого из них темными тонами. Александр Рачко, 
майор в отставке, летчик 1-го класса, чудом остался жив. В свой последний вылет его 
вертолет подбили, а сам Александр был обстрелян душманами. 

– Я видел войну из воздуха. Мы перевозили наших солдат, спасали их живыми или собирали 
по частям… По нормам полет должен длиться 4 часа 30 минут. Однако часто приходилось 
по 7 часов не вылезать из кабины. Мой последний вылет был также сверх нормы – 4-й в 
день. Нужно было выявить, откуда обстреливают наших ребят. 

Когда вертолет подбили, Александр Васильевич ждал команды «прыжок». Ведь покидать 
машину без разрешения командира – не по-офицерски. Получилось так, что он сделал это 
последним, и как раз перед тем, как вертолет перевернулся и рухнул. Приземлился прямо к 
душманам. Тут же начался обстрел по ногам. Когда «духи» поняли, что им не взять шурави 
живым до прихода десантников, кинули за защищавшие летчика камни гранату… 

Спросите себя, как можно жить после такого? Как вернуться к нормальной мирной жизни? 
Сейчас у Александра Рачко двое детей, счастливая семья. Но война изменила его навсегда, 
как и тысячи других советских солдат, разделив жизнь на «до» и «после». Психологи 
называют состояние тех, кто пережил связанные с угрозой для жизни ситуации, 
посттравматическим стрессовым расстройством. Обыватели – «вьетнамским синдромом», 
«афганским синдромом», «чеченским синдромом». 

– У всех есть «афганский синдром», – уверяет заместитель председателя Ассоциации 
инвалидов войны в АфганистанеВладимир Шуляк, бывший сержант военной разведки. – Как 
он выражается? Обостренное чувство справедливости. Кто-то, наоборот, озлобленным 
стал. Можно смотреть какой-нибудь фильм и заплакать. Или испытывать сильную боль и 
не проронить ни слезинки. Особенно это проявляется, когда мы встречаемся с ребятами, 
вспоминаем службу. Нам осталось мало жить, мы хотим делать только хорошее. Надо 
торопиться делать добро. 

Быстрее и успешнее влился в нормальную жизнь тот, кого дождались любимые, у кого были 
родители, сестры, братья, друзья, кто сразу окунулся в учебу, в работу,. Владимир 
Александрович судит по своему опыту: 

– Я адаптировался очень быстро: студенчество, дети. Сейчас уже внуки пошли. 

О том, что воины-афганцы – нормальные люди, а не калеки, молоды душой, неустанно 
повторял старшина Юрий Бельский, автор-исполнитель песен. И в подтверждение того, что 
ветераны живут не только прошлым, но их волнует и настоящая жизнь, ее радости и печали, 
он спел, «чтобы не грузить афганской тематикой», две песни о любви. 

В свою очередь артисты БГУИР Александр Куделько, Сергей Костечко, Марина Фарино, 
Наталья Сазанович, Денис Климович в рамках концертной программы посредством песен и 
стихотворений постарались передать гостям свою признательность и понимание. От имени 
всех студентов и сотрудников университета благодарность за проявленные Честь и Мужество 
в военные годы, за участие в воспитании этих качеств у нашей молодежи выразили начальник 
УВРМ Дмитрий Федорович Кузнецов и секретарь ПО ОО «БРСМ» Анна Ульрих. 

Историю судить трудно: какое действие было правильным, какое – нет. Особенно когда речь 
заходит о войне. Она оставляет самые заметные следы. И только человеческое тепло, 
искренняя любовь, бескорыстное желание помочь и поддержать врачуют любые раны. 
Главное – успеть сделать больше добра… 

Ирина ФРОЛОВА, 

пресс-служба 

Мой факультет 

ВФ. В панораме событий 

Доблестных дел мастерская 
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Накануне Дня защитников Отечества мы решили узнать, чем же живет самый 
мужественный факультет нашего университета – военный. Итак, для вас – обзор 
событий из жизни курсантов за последнее время. 

Спортивные высоты 

Наши герои – люди сплошь крепкие, здоровые, спортивные. Курсанты и преподаватели ВФ 
просто не могут не участвовать в спортивных мероприятиях университета. И стоит заметить, 
что только участием дело не ограничивается! 

Например, в прошедшем учебном году (сезон 2011-2012) по итогам Спартакиады БГУИР 
среди факультетов курсанты заняли первое место в соревнованиях по мини-футболу и легкой 
атлетике, второе место – по настольному теннису и дартсу. А в текущем учебном году ребята 
стремятся повторить свои успехи, уже завоевав первенство в мини-футболе и второе место в 
соревнованиях по настольному теннису. Однако год, а равно и спартакиада, еще не 
закончены, поэтому, думаю, впереди еще много призовых мест. 

Кроме общеуниверситетских соревнований, курсанты ВФ принимали участие в 
круглогодичной Спартакиаде среди военных факультетов гражданских учреждений высшего 
образования в 2011-2012 гг., где кроме БГУИР участвовали вузы Беларуси: ГрГУ имени Янки 
Купалы, БГУ, военно-транспортный факультет БГУТ, военно-технический факультет БНТУ, 
МГВАК, военно-медицинский факультет БГМУ. Спартакиада, которая продолжалась в течение 
учебного года, включала соревнования по следующим видам спорта: лыжная гонка, гиревой 
спорт, военное четырехборье, стрельба из штатного оружия, военно-прикладное многоборье, 
бокс, гандбол. И наша команда не осталась без призов: заняла вторые места в соревнованиях 
по гандболу и военно-прикладному многоборью. 

От своих воспитанников не отстают и преподаватели. В завершившейся недавно спартакиаде 
сотрудников университета «Бодрость и здоровье» факультет занял второе место в 
общекомандном зачете! Кроме того, порадовали и призовые места участников команды в 
личных первенствах: первые места в соревнованиях по настольному теннису и стрельбе, 
вторые – по мини-футболу, дартсу и бильярду. 

Научные горизонты 

В прошлом году представители ВФ приняли участие в 6 конференциях и выставках (в том 
числе международных): 

1. 19-я Международная специализированная выставка и конгресс «Tibo-2012»; 
2. 68-я научно-техническая конференция курсантов и студентов «Модернизация военной 

техники. Технологии двойного применения. Развитие тактики и технического 
обеспечения боевых действий»; 

3. 48-я научная конференция аспирантов, магистрантов и студентов «Инновационные 
технологии в учебном процессе»; 

4. Молодежная межвузовская научно-техническая конференция курсантов и слушателей 
магистратуры «Актуальные вопросы науки и техники в сфере развития 
телекоммуникационных технологий»; 

5. VI Международная научно-методическая  конференция курсантов, студентов и 
магистрантов «Высшее техническое образование: проблемы и пути развития»; 

6. III военно-научная конференция курсантов и молодых ученых «Совершенствование 
обеспечения полетов авиации». 

Конечно, научная деятельность факультета не ограничивается только участием в 
конференциях. На кафедрах курсантами и преподавателями выполняются различные научно-
исследовательские работы, как например, разработка и создание виртуального тренажера 
аппаратуры П-302-О, компьютерного тренажера РРС Р-414 для работы в сетевом режиме, 
компьютерного тренажера аппаратуры «Контур-П2», научно-методического обеспечения 
дисциплины «Военная топография», электронного учебника «Военная топография», сетевого 
виртуального тренажера ведения боевой работы ПРВ 16БМ Высота-2», а также внесение 
предложений по совершенствованию оперативно-тактической маскировки в ВВС и войсках 
ПВО. 

Работа на имидж БГУИР 
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Конечно, спортом и наукой достижения факультета не ограничиваются. Мне с гордостью 
рассказали, что курсанты ВФ в минувшем году принимали участие в обеспечении парада 
войск минского гарнизона в честь Дня Независимости Республики Беларусь: были в 
оцеплении на самом сложном и ответственном участке, где проходила основная колонна. Они 
успешно справились с поставленной задачей и получили благодарность от начальника 
Минского гарнизона и Министра обороны Беларуси. 

Стоит отметить, что и преподаватели, и курсанты проводят большую работу по гражданско-
патриотическому воспитанию старшеклассников. Уезжая на каникулы домой, каждый курсант 
обязуется провести встречу со школьниками своего города (района, деревни), рассказать им 
об армии, о военном факультете и университете в целом. За прошедший год состоялось 
более 300 выступлений, бесед и уроков мужества в школах республики. В этом году 
проведено уже 280 таких встреч. 

Остается пожелать личному составу ВФ дальнейшего развития всех начинаний и 
направлений в доблестной и разноплановой деятельности на благо родного 
факультета, любимого вуза и всего нашего Отечества, защитниками которого они 
являются! 

Анастасия БАРБОСОВА, 

пресс-служба 

Человек на своем месте 

К 50-летию БГУИР 2014 

Каждый день как маленькая победа 

Подполковник Геннадий Юрьевич Дюжов преподает в нашем университете с 1998 года. 
Пришел в вуз, когда была еще только военная кафедра, а затем стал работать уже на 
образованном в 2004 году военном факультете. А начиналось все непросто и отнюдь не в 
Минске. 

В 1989 году Геннадий Юрьевич окончил Ульяновское высшее военное училище связи, службу 
проходил соответственно в войсках связи, а в 1990-м попал в горячие точки. По возвращении 
в Минск служил в 120-й дивизии, начинал с командира взвода, дослужился до помощника 
начальника связи дивизии. А позже пришел в наш университет в качестве преподавателя. 
Сейчас подполковник Дюжов работает в должности начальника цикла кафедры связи. 

– Можно, пожалуй, сказать, что у нас служба – это семейное. И сын у меня сейчас учится в 
военной академии на втором курсе авиационного факультета, – с гордостью рассказывает 
Геннадий Юрьевич. 

Несмотря на плотный график, остается время и на увлечения. Зимой это лыжи, летом – 
рыбалка. Но все-таки главное – работать и найти свое место в жизни, считает наш герой: 

– Есть люди, которые участвуют в конкурсе на замещение вакантной должности, но не 
подходят на роль преподавателя. Из трех-четырех человек может один только подойти. 
Это ведь не просто так: назначили и работай. Бывают люди, у которых просто не 
получается... 

У подполковника Дюжов все получается. Он умеет находить общий язык с воспитанниками. 
Ему легко работать с ними, даже тогда, когда, например, 100 человек курсантов в конце 4 
курса проходят учебные сборы в воинской части. 

– Наши курсанты дисциплинированные, добросовестно выполняют возложенные на них 
обязанности. 

В повседневных заботах на факультете не забывают и своих выпускников. Геннадий Юрьевич 
поддерживает связь с воинскими частями, где проходят службу бывшие курсанты, 
интересуется их судьбами. 

– Каждый день хоть маленькая, но победа должна быть на работе, на службе, – считает 
подполковник Дюжов. –Главное – хорошо выполнять свои служебные обязанности, тогда 
будешь на своем месте. 
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Подготовила 

Анастасия БАРБОСОВА, 

пресс-служба 

  

Мой факультет 

ФРЭ. Профориентация 

В поиске новых возможностей 

Встреча главного инженера УП «Завод электронного машиностроения» ГНПО 
«Планар» В.И. Гранько со студентами 4 курса ФРЭ (специальности «Квантовые 
информационные системы», «Нанотехнологии и наноматериалы в электронике», кафедра 
МНЭ), которая состоялась в начале февраля, стала очередным витком в 
профориентационной деятельности на ФРЭ. 

Чем старше курс, тем больше студенты задумываются о перспективах будущей работы. Одни 
хотят трудиться строго по специальности, а другие желают реализовать свой творческий 
инженерный потенциал в сфере, вытекающей за ее рамки Возникает резонный вопрос: а 
нужны ли такие специалисты в стране? 

– Нужны! – ответил Владимир Ильич. – Нам нужны молодые специалисты, которые хотели бы 
попробовать что-нибудь новое, касающееся материалов, используемых в наноэлектронике. 

Он рассказал, что помимо медицинской техники, торгового и нестандартного оборудования 
предприятие, которое является частью ГНПО «Планар», производит искусственные клапаны 
сердца. Сложность создания этих приборов заключается в исключительных требованиях к 
материалу. Очень важно, чтобы ни одна часть из этого, казалось бы простого, не 
содержащего в себе никакой электроники, а работающего механически на градиенте 
давления, не вызывала отторжения организмом человека, не уничтожала кровяные тельца и 
была устойчива не только на механическом, но и химическом уровне, то есть не поддавалась 
окислению. К тому же, материалы искусственных клапанов должны иметь определенные 
электромагнитные свойства. 

– Вот для разработки таких приборов нам и нужны новые специалисты, ведь спрос на 
продукцию с каждым годом растет, а персонал предприятия составляет около 200 человек. 

Главный инженер ответил на все вопросы, волнующие студентов, начиная от того каким 
образом искусственный клапан вживляется в сердце человека, и заканчивая заработной 
платой сотрудников предприятия. 

Мы благодарим Владимира Ильича Гранько и организаторов этой встречи за предоставление 
студентам возможности получить профориентационную информацию из первых уст, не 
покидая стены родного факультета. 

Вероника БУРКО, 

студентка 4 курса ФРЭ 

  

АНОНС                                                                                                                                                   
                               NEW 

Смотрите, завидуйте – я учусь в БГУИР! 

Под таким названием 20 февраля впервые в нашем университете стартовал фестиваль 
факультетов. 

Он будет проходить по 26 марта. 
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Фестиваль призван повысить имидж вуза и проводится в целях выявления талантливых 
студентов, стимулирования творческой активности молодежи, поиска оригинальных решений 
и идей в создании более привлекательного образа университета у общественности. 

В ходе фестиваля будут проводиться два конкурса: 

 на лучший рекламный профориентационный плакат о факультете или 
специальности (плакаты в количестве не менее трех от каждого факультета 
предоставляются в приемную комиссию: 2 корпус, каб. 310); 

 и на лучший рекламный ролик о факультете или специальности (не менее 5 роликов 
от факультета предоставляются на видеостудию пресс-службы: 2 корпус, каб. 501); 
продолжительность ролика – до 3 минут. 

Сроки подачи работ – до 15 марта. 

В фестивале могут принять участие как творческие студенческие группы (сценарист, 
режиссер, оператор, редактор и др.), так и отдельные студенты всех факультетов 
университета. 

Организаторами фестиваля выступили приемная комиссия, УВРМ и профком студентов. 

Победитель (1 место) и призеры конкурсов (2,3 место) будут награждены ценными подарками. 
Жюри имеет право присудить поощрительные призы. 

Подробная информация о ходе фестиваля и его итогах будет размещаться на 
сайте www.bsuir.by 

  

ФИТУ. На спортивных горизонтах 

Начало положено! 

В октябре прошлого года стартовал внутрифакультетский чемпионат ФИТУ по мини-
футболу на призы деканата. В рамках нашего университета данное мероприятие 
является уникальным. 

Приняв во внимание пожелания самих участников и стремление получить максимально 
справедливые результаты, мы выбрали круговую систему игр. Определили день встреч 
команд – воскресенье. Выбирать место долго не пришлось, так как в университете есть 
хороший спортивный зал, который находится во 2-м корпусе. 

В чемпионате принимают участие 8 команд, которые соревнуются на протяжении двух кругов. 
Один круг включает в себя 7 соревновательных дней, а за один день проходят 4 игры. В конце 
чемпионата награждение будет проходить в трех номинациях: «Лучшая команда факультета», 
«Лучший бомбардир» и «Лучший голкипер». 

Первый круг завершился в середине декабря прошлого года. На лидирующих позициях 3-й 
курс: 6 побед и 1 ничья у команды «Б», больше всего голов на счету у Николая Юшкевича 
(команда «А») – 37, меньше всего мяч оказывался в воротах голкипера Михаила Богдана 
(команда «Б»). Все текущие сведения транслируются на факультетском телевидении. 

Чемпионат набирает обороты, ребята участвуют в нем с интересом, к тому же оказывается 
активная поддержка со стороны деканата и спортивного клуба БГУИР. Мы надеемся, что в 
будущем этот чемпионат станет традиционным на нашем факультете. 

  

Павел Захарчук, Антон Талайко, 

студенты 4 курса ФИТУ, 

спорторги факультета 

  

Prazdnik.bsuir.by 
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Новогодний «праздник весны» 

Отметить Новый год в феврале. В преддверии весны… Это реально?.. 

Да, реально. И даже традиционно – для вьетнамских студентов. 

Они встретили Тэт – Новый год по лунному календарю – 9 февраля в столовой № 225. Тэт (он 
также называется «Праздником весны») отмечается в первый день первого лунного месяца. 
Его дата по восточному календарю передвигается из года в год между 20 января и 20 
февраля. 2013-й год (Черной Змеи) в 12-летнем цикле считается одним из самых 
благополучных, несущих процветание и мир. Для вьетнамцев Тэт – самый большой праздник 
в году. Это прежде всего семейное торжество, и каждый житель Вьетнама стремится 
провести его в отчем доме, среди родных и близких. Но наши студенты-въетнамцы далеко от 
них, поэтому проводят Тэт вместе со своими друзьями. 

Праздник всем очень понравился, никто не скучал. Студенты украсили зал, приготовили 
национальные вьетнамские блюда (свиные ножки с ростками бамбука, красный рис, мясной 
холодец, колбаски «Нем», рисовые чипсы (размером) в ладошку, квадратный пирог баньчынг, 
а также некоторые блюда белорусской кухни). Весь вечер проводились веселые конкурсы, 
лотереи и шарады, звучали песни на родном языке, прошла дискотека… 

А в свою очередь мы – работники Центра международного сотрудничества – 
желаем вьетнамским и всем иностранным студентам в наступившем году крепкого 
здоровья, удачи, новых знаний и практических навыков в учебе! 

  

Н.А. Иванова, 

специалист по межкультурным коммуникациям 

Центра международного сотрудничества 

  

От «Speed Dating» до «Dance Floor» 

или 

Межвузовские встречи продолжаются 

14 февраля – 45-й день года в григорианском календаре. В этот день Аризона и Орегон 
празднуют День штата, Швейцария – Бернский карнавал, в Болгарии и Сербии – это 
Трифонов день (праздник виноградарей), а в нашей стране (да и не только) этот день отмечен 
как День святого Валентина – праздник всех влюбленных. 

А раз люди наслаждаются этим днем, то и БГУИР решил не отставать от них. 15 февраля 
студенты общежитие №4 устроили незабываемый вечер. Ребята постарались на славу, не 
оставив никого равнодушным. В пятницу 7-й этаж «бурлил»: смех, улыбки, новые знакомства 
и старые встречи. Но, обо всем по порядку. 

Думаю, стоит начать с того, что 4-е общежитие совсем новое. На нижних этажах все еще 
ведутся строительные работы. Но, не смотря на это, студенты комфортно живут, ну и, 
конечно, не забывают развлекаться. 

На указанном этаже уже в самом начале вечера находилось немало людей, а с течением 
времени их становилось все больше. Нет, они не просто бесцельно толпились возле двери в 
небольшую комнатку, потому что им некуда было пойти, они ожидали своей очереди для 
участия в Speed Dating – быстрых свиданиях. Принцип действия довольно прост: девушки 
размещаются за столиками, у каждой свой номер. Парни через каждые 3-7 минут 
пересаживаются от одной девушки к другой. При каждой встрече участники оценивают своего 
собеседника в «карте симпатий». Организаторы могут дать контакты тем, у кого симпатии 
совпадают. 
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На практике же все куда интересней. В нашем случае в комнату заходило сразу по 22 
человека, то есть 11 парней и 11 девушек. Для тех, кому трудно подбирать слова или 
собраться с мыслями, на столах лежали карточки с элементарными вопросами, вроде: «Чем 
увлекаетесь?» и т.д. Все ребята были совершенно разными: один разговорчивый, другой все 
время шутил, третий не знал, что сказать, а кто-то и вовсе смущался общества девушки. 
Единственным минусом стало то, что в комнате было очень шумно, и поэтому приходилось 
громко говорить и близко наклоняться друг к другу. Но все это мелочи. Ведь главное – 
огромный заряд положительных эмоций и хорошего настроения на весь вечер. Так что те, кто 
отказался от участия в Speed Dating, потеряли многое. 

А в доказательство, отзывы «независимых экспертов». 

Лена, студентка БГПУ: 

– Мне очень понравилось, было здорово, правда, очень шумно. Но впечатление хорошее. Все 
классно! 

Даша, студентка БГМУ: 

– Было интересно посетить ваше общежитие. Мне понравилось! Организаторы – молодцы! 

Дмитрий, студент БГУИР: 

– На Speed Dating было забавно и мне понравилось. Мне кажется, что я там нашел себе 
девушку, но она, видимо, пока не подозревает о серьезности моих намерений. 

Нужно не забыть отдать должное парням, которые танцевали в холле для всех, ожидающих 
своей очереди. Танцоры постарались на славу, скрашивая время ожидания. На этом танцы не 
закончились, ведь второй частью вечера быладискотека. Она проходила в помещении, 
может, и не очень просторном, но световые эффекты, музыка – все, как и должно быть. Кто-
то, возможно, скажет, что ему не понравилась музыка. Что ж, ее выбирали сами студенты. 
Сначала наш Dance Floor (танцпол) пустовал, но по прошествии некоторого времени люди 
подтянулись, перестали стесняться и подпирать стены. И, наконец, расшевелились так, что к 
концу вечера танцевали все присутствующие. 

Вот мнение (и пожелание) некоторых из них. 

Оля, студентка БГУИР: 

– Мне все нравится, почаще бы организовывали такие мероприятия. Но хочется побольше 
каких-нибудь конкурсов. 

Мирослав, студент БГУИР: 

– Такие вечера, несомненно, стоит проводить. Я пришел сюда, потому что люблю 
анализировать поведение общества. Жаль, только оно к этому не совсем готово. Слишком 
много было показушных недовольств, и, к моему сожалению, от парней из БГУИР. А в целом – 
вечер был классным! 

Целью всего вышеназванного, по словам организаторов, было желание познакомить ребят с 
ровесниками из общежитий других вузов. Вытащить, наконец, парней и девушек из-за 
компьютеров и внести какое-то разнообразие в их студенческую жизнь. И так как все 
подготавливалось в сжатые сроки, существовали проблемы по организации вечера. Но, на 
мой взгляд, идея вечера, ее воплощение в жизнь достойны если не восхищения, то, как 
минимум, благодарности. 

Говорят, что на 23 февраля БГМУ пригласил БГУИР к себе в гости. А 8 марта планируется 
провести конкурс «Мисс общежития» или «Мисс IT». Так что следите за новостями, 
посещайте наши мероприятия и тогда с уверенность сможете сказать, что в своей жизни вы 
ничего не потеряли. 

  

Мария Дубровская, 

студентка 1 курса ФКСиС, 
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Фото Софьи КОЗЛОВОЙ 

  

НЕтехнический РАКУРС 

Музыка 

Рубрика о гуманитарных прозрениях и умениях студентов БГУИР 

«О чем играет пианист…» 

Пару месяцев назад, устраиваясь на работу в БГУИР, мне – до мозга костей гуманитарию 
с творческого факультета БГУ – студенты технического вуза представлялись 
людьми, ограниченными в восприятии мира,которых ничего не интересует, кроме 
компьютеров. Оказывается, это не так. 

Дмитрий Гошко – студент 4 курса ФИТУ, будущий специалист по информационным 
технологиям и …ПИАНИСТ. Любовь публики Дима завоевал, играя на рояле в ТЦ 
«Столица». Он стал первым из посетителей подземного города, кому разрешили играть 
на этом «выставочном» инструменте… 

Познакомимся с нашим героем поближе. 

– Дмитрий, как ты начал заниматься музыкой? 

– У меня вся семья «музыкальная». Впервые сел за пианино у бабушки в Гомеле. Так я с 
шести лет и начал играть. Занимался долго и усердно, родители заставляли. Несколько раз 
хотел бросить. Только через год после того как получил свидетельство о музыкальном 
образовании, я понял, что без музыки скучно, и снова стал играть. 

– А что тебя вдохновляет? 

 – Даже не знаю… Наверное, мое состояние, в котором я почти всегда прибываю: спокойное, 
размеренное. 

– У тебя есть любимые композиции? Сочиняешь что-то свое? 

– Очень люблю музыку из кинофильмов «Пираты Карибского Моря», «Трансформеры» и 
«Властелин Колец», произведения итальянского композитора Людовико Эйнауди. Не люблю 
очень сложную музыку, потому что зачастую в ней теряется сама мелодия. Чтобы учить 
произведение, оно должно нравиться, и с самого начала нужно влюбиться в него. Пока 
разучиваешь что-то очень сложное, то можешь столько нервов потратить – и бросить. Моя 
тетя говорит, что у меня явный стиль минимализма, т.е. мне нравится все, что звучит красиво, 
но при этом прилагается минимум усилий. Сочинить музыку легко, гораздо труднее записать 
ноты, чтобы потом кто-то мог сыграть. Точно-точно, нота в ноту, с теми же интонациями. 

– Интересно, а как судьба занесла пианиста в БГУИР? 

– Я мечтал быть звукорежиссером, но потом решил пойти по стопам родителей, они 
программисты, закончили мехмат БГУ. 

– Может быть, в будущем твоей профессией станет музыка? 

– После окончания университета я буду работать по специальности. Музыка так же, как и 
сейчас, будет для меня только хобби. 

– Чем еще увлекаешься? 

– Серьезно занимаюсь роллер-спортом, тренирую детей и взрослых, состою в спортивной 
команде “InMove”. Выступаю на зарубежных соревнованиях и тех, которые проводятся в 
Беларуси. Занимаю призовые места и стараюсь активно участвовать в развитии этого 
направления в нашей стране. 

– Участвуешь в общественной жизни alma mater? 

 – Я как-то избегаю этого. И в университете скорее всего не знают, что я играю на пианино. В 
школе был активным, но, к сожалению, это никак не отражалось: ни позитивно, ни негативно. 
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Просто участвовал в мероприятиях и я не видел отдачи. Сейчас у меня мало времени, чтобы 
помимо учебы и всех моих увлечений уделять время общественной жизни университета. Тем 
более, я считаю, что нужно делать именно то, что ты любишь. А зачастую на концертах такого 
рода ты должен делать то, что тебе говорят другие. Мне это не нравится. 

– А где выступаешь? 

– Вместе с Анастасией Шеверенко у нас была небольшая группа. Я был единственный 
аккомпаниатор. Остальные пели. Мы выступали в джаз-клубе, на вечерах в кафе. Мне очень 
нравилось. К сожалению, более полгода у нас нет никаких подобных мероприятий, разве что 
на днях рождениях я пытаюсь собрать вместе участников группы. Надеюсь, что в скором 
будущем мы снова начнем выступать. 

Был интересный опыт выступления в кафе на встрече, организованной сайтом, деньги от нее 
пошли на благотворительность. В интернете мне написала девушка, о том, что хотела бы 
устроить молодому человеку романтический вечер. Меня пригласили в роле пианиста. Было 
очень приятно и мне, и молодым людям. 

В благотворительности участвую не только как пианист, но и как роллер. Со своей командой 
мы ездим в разные города и в приютах  показываем детям трюки. Выступал на Дне детей 
больных СПИДом. 

– Как отдыхаешь? 

– В последнее время часто хожу с друзьями в кафе «Ньютон». Там уютно, мне нравится. Там 
есть пианино и, если друзья умеют петь, то можно устроить небольшой концерт. 

– Поделись своими планами на будущее. 

– Хотел бы не терять связь со своими друзьями, которые также всесторонне развиты, и 
продолжать выступать на их вечерах. Дальше заниматься музыкой, но не в плане заработка 
денег. Просто себе в удовольствие. Освоить губную гармонику и ирландскую флейту. И, 
разумеется, хочу стать программистом, не зря же я поступил в БГУИР. 

  

Вот такой он, «разрушитель легенд» и стереотипов о студентах-технарях, общительный, 
добрый, веселый и творческий программист, пианист, роллер и просто хороший парень, 
Дмитрий Гошко! 

  

Ольга СЕДЮКЕВИЧ, пресс-служба. 

Фото из личного архива Дмитрия ГОШКО 

  

Рассуждения вслух: философия музыки 

Я полюбил все, связанное с музыкой, еще в детстве, когда поступил в музыкальную школу. С 
тех пор не могу прожить ни дня, ни даже часа без этого вида искусства. 

Однажды я задумался, есть ли в музыке философия. И, если есть, что она несет в себе, чему 
учит нас? 

Еще в древности было замечено, что такие компоненты музыки, как ритм и мелодия, 
способны влиять на внутреннее состояние человека. Музыка, понимаемая как особое 
воздействие на внутренний мир людей, долгое время считалась обязательным предметом 
обучения, а ее знание расценивалось как признак образованности. В одном из древних 
трактатов о музыке даже утверждалось, что тот, кто хорошо трудился над ее усвоением, «не 
запятнает себя никакими неблагородными поступками, но получит, благодаря музыке, 
величайшую пользу и будет полезен себе и Родине». 

Важность философии музыки еще более очевидна, если учесть, что развитие 
информационных технологий тесно связано с законами гармонических созвучий. Например, 
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изобретатели компьютеров и первые программисты развлекались, разрабатывая программы 
для отнюдь не технических знаний, а для сочинения музыки. 

Простейшей «клеточкой» музыки является устремленность к процессу эмоционального 
развертывания. Форма ее выражения может, изменяясь, приобрести смысл «умной эмоции». 
Переживание, вызванное музыкой, выступает не как другая сторона и тем более не как тень 
реального процесса жизни, а как психологическая составляющая самой жизни. Музыка 
обеспечивает рождение не только представлений с помощью эмоций, но и событий, фабул, 
трагедий и комедий человеческой души, ведущих в конечном счете к благу, истине, к 
подлинной красоте личности. Иногда пробуждаемый музыкой внутренний взгляд в будущее 
трагичен. Но «трагедия» и «печаль» в данном случае очистительны: они порождают 
подлинное, незамутненное видение себя и мира. 

А чему музыка учит нас? Думаю, она дарит нам гармонию, и именно в этом магия (или 
тайна) музыки. Например, когда вы слышите песню, которая нравится, она настраивает вас на 
гармонию с жизнью. Поэтому человек нуждается в музыке. Некоторые говорят, что им она не 
нужна. Но на самом деле они просто не умеют ее слышать, иначе бы музыка затронула их 
души, и невозможно было бы не полюбить ее. Если любви нет, значит, люди не слушали 
музыку достаточно, не сделали свое сердце спокойным и тихим для того, чтобы услышать, 
насладиться, оценить… 

Кроме того, музыка развивает способность, с помощью которой человек учится ценить 
все хорошее, что есть в науке и искусстве. Тяжесть человеческого тела ограничивает. 
Человека тянет вниз, к земле. Такие чувства как нежность, терпимость, всепрощение, любовь, 
понимание – все это приходит из легкости в душе и теле. А откуда приходит музыка?.. Из 
естественной, духовной жизни. Проявляясь, она облегчает все ноши, которые человек несет. 
Она делает его жизнь спокойной, как плавание по океану безмятежности. 

Жизнь подобна океану. Когда нет понимания, восприимчивости, человек тонет, погружается, 
как железо или камень, на самое дно. Что замечательно в музыке, так это то, что она 
помогает человеку концентрироваться или медитировать независимо от мысли; поэтому 
музыка представляется мостом над пропастью между формой и бесформенным. Если есть 
что-то интеллектуальное, эффектное, и в то же время бесформенное, то это – музыка. 

Поэзия предлагает форму, ее внушают линия и цвет, но музыка не намекает ни на какую 
форму. Она создает резонанс, поднимая мысль над плотностью материи; она почти 
превращает материю в дух – в ее изначальное состояние – посредствам гармонии вибрации, 
затрагивающей каждый атом человеческого существа. Красота линии и цвета могут 
продвинуться очень далеко, но не дальше формы; радость аромата может продвинуться чуть 
дальше; но музыка нашего самого глубокого, самого внутреннего бытия производит новую 
жизнь. Жизнь, дарующую восторг всему существу человека, возвышая его до того 
совершенства, в котором лежит суть человеческой жизни. 

  

Андрей НОВИК, 

студент 2 курса ФТК 

(из доклада по предмету 

«Философия») 

Профилактика беспечности 

Сахар: вред или польза? 

Сахар относится к высокоочищенным легкоусвояемым углеводам, обеспечивающим организм 
необходимой энергией. Помимо этого, сахар способствует выработке серотонина – «гормона 
счастья». Однако никакой биологической ценности сахар не представляет кроме калорий, 
которые полезнее получать из других продуктов, содержащих витамины, минеральные 
вещества и т.д. 
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Сахар как наркотик. Опыты на крысах показали, что употребление сахара вызывает 
зависимость, при этом «произведѐнные сахаром изменения в мозге очень похожи на те, что 
возникают под действием кокаина, морфия или никотина». 

Сахар и красота. Употребление излишнего количества сахара может привести к появлению 
морщин (сахар откладывается про запас в коллагены кожи, делая ее менее эластичной). 
Сахар вреден для зубов, поскольку бактерии, содержащиеся в полости рта человека, 
превращает его в кислоты (они разрушают зубную эмаль и способствуют появлению кариеса). 

Сахар и умственные способности. Ученые из Калифорнийского государственного 
университета провели исследования в 803 школах-интернатах и 9 колониях для 
несовершеннолетних. Из рациона питания детей изъяли сахар и сладости, и заменили их 
овощами и фруктами. Результаты оказались поразительными: оценки учащихся выросли в 
среднем на 1 балл по 5-бальной системе, а 50% всех умственно отсталых детей были 
признаны здоровыми. 

Заменители сахара. Некоторые люди в поисках наилучшей альтернативы сахару 
употребляют его заменители: они не такие калорийные, а по вкусовым качествам мало 
отличаются от «оригинала». Однако и эти вещества могут нанести вред здоровью. Например, 
сахарин в больших дозах может способствовать образованию злокачественных опухолей – 
его рекомендуется употреблять не более 4 таблеток в день. К побочным действия сукламата 
и аспартама относится аллергия, а ксилит и сорбит обладают желчегонным и послабляющим 
действиями. 

Если вы сладкоежка, замените сахар медом и сухофруктами, ограничьте потребление 
глюкозы и перейдите на «природные» подсластители: фруктозу или лактулозу (они в больших 
количествах содержатся во фруктах) – старайтесь пить чай без сахара, а вместо сладких 
газированных напитков употребляйте минеральную воду. И помните: главное – соблюдать 
меру! 

Е.И. Зубко, 

врач терапевт 3 терапевтического отделения 

УЗ « 33-я студенческая поликлиника» 

СПОРТ-итог 

Бодрость и здоровье как стиль жизни 

Вот уже прошел первый месяц нового года. Совсем недавно под бой курантов мы желали 
друг другу всех благ, но в первую очередь, крепкого здоровья. Ведь если оно есть, все 
остальное приложится. У многих в планах на новый год стоял и такой пунктик: поправить 
свое здоровье. Спорт для этого – лучший помощник. И для того, чтобы мы 
безотлагательно взялись за исполнение поставленных задач, спортивный клуб ежегодно 
проводит Спартакиаду «Бодрость и здоровье» среди всех желающих сотрудников 
университета. 

Чтобы не оставить шансов лишним калориям задержаться на талиях БГУИРовцев, 
соревнования начались уже 3-го января и продлились до 26-го числа. Спартакиада в январе – 
одно из нововведений этого года. 

– Мы отошли от проведения соревнований в предновогодние дни. Впредь соревнования 
будут проходить сразу после новогодних праздников, пока студенты находятся на 
каникулах и спортивные залы пустуют, – комментирует директор спортивного клуба С.Г. 
Туманов. 

Конечно, не всем удобно такое время. Многие преподаватели заняты приемом зачетов, 
экзаменов. Однако при желании выход можно найти. 

Впервые участники Спартакиады состязались в бильярде. Организаторы – спортивный 
клуб и профком работников – пошли навстречу желающим продемонстрировать свое 
мастерство в этом виде спорта. По словам Сергея Григорьевича, игра всем очень 
понравилась (участники – 8 команд). Были высказаны пожелания на будущее: проводить 
соревнования по бильярду не только в командном зачете, но и в личном. С финансированием 
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помог профком: было выделено 900 тысяч рублей. Для удобства участников соревнования 
проводились в клубе «Классик», который располагается по соседству (ул. П.Бровки). 

За счет бильярда число видов спорта достигло десяти, а самые массовые из них –
 дартс, плавание, пулевая стрельба – собрали наибольшее количество участников. Активнее 
всего выступал военный факультет, честь которого защищали 87 человек. Вторым по числу 
участников стал ФРЭ (66 человек), ненамного опередив ФТК (64 человека). Как отметил С.Г. 
Туманов, радует внимание деканов факультетов, руководителей подразделений к 
Спартакиаде. Особо Сергей Григорьевич отметил декана ФИТУ Л.Ю. Шилина, декана 
ФРЭ А.В. Короткевича, декана ФКП С.К. Дика, преподавателя кафедры тактической и 
общевоенной подготовки ВФ, подполковника С.М. Ярошевского, а также спорторга ИИТ, 
начальника отдела МТО А.Л. Чекана. Благодаря их личному интересу к спортивным 
мероприятиям и непосредственному участию в состязаниях, благодаря их помощи спорторгам 
в формировании команд результаты становятся из года в год выше. 

– Хотелось бы, чтобы большую активность проявляли ФКСиС и ИЭФ. Это два 
факультета, от которых выступало наименьшее число участников, – высказал пожелание 
директор спортклуба. 

  

Призовые места 

в общекомандном зачете 

Среди факультетов 

1 место – ФТК 

2 место – ВФ 

3 место – ФКП 

Среди подразделений 

1 место – ИИТ 

2 место – ЦИИР 

3 место – библиотека 

Площадки для проводения соревнований были подготовлены на должном уровне. К 
сожалению, там отсутствовал медицинский работник. Сергей Григорьевич надеется на его 
присутствие в следующем году, чтобы в случае необходимости своевременно принять меры. 
А в этот раз все прошло спокойно, без травм. 

В качестве напутствия С.Г. Туманов желает всем сотрудникам, преподавателям 
университета не терять спортивный дух, азарт как в спорте, так и в жизни! Этот дух 
присутствует в Спартакиаде «Бодрость и здоровье» благодаря нашим ветеранам (к 
сожалению, молодежи, «за которой будущее», его недостает) – тем, кто уже давно в ней 
участвует и не собирается останавливаться на достигнутых результатах. 

Будьте бодры и здоровы в любом возрасте! 

  

Ирина ФРОЛОВА, 

пресс-служба 

  

Слово спорторгам 

Из отзывов, впечатлений и предложений участников 

Спартакиады «Бодрость и здоровье»-2013 
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Военный факультет 

Хочется сказать спасибо организаторам этой Спартакиады за то, что она проводится 
ежегодно! Многие сотрудники, преподаватели ждут ее с нетерпением, та как любят 
физкультуру и спорт. Приятно, что в нынешней Спартакиаде дебютировал такой вид спорта 
как бильярд. Все команды выразили свое одобрение и пожелание оставить его в программе 
будущих соревнований. 

Иногда слышались неодобрительные отзывы о судействе. Поэтому предлагаю профкому 
работников и спортивному клубу вводить в помощь судьям независимые бригады (2-3 
человека) с других факультетов. 

Спорторг ВФ, преподаватель кафедры ТиОП, 

подполковник С.М. Ярошевский 

ЦИИР 

В целом Спартакиада «Бодрость и здоровье» прошла на должном уровне. Очень 
понравилось, как были организованы соревнования по пулевой стрельбе! Ни суеты, ни 
толкотни. Все четко и быстро! Отлично были проведены соревнования по бильярду (жалко, 
что был субботний день; могла бы быть более острая борьба между участниками). 

Придется добавить небольшую «ложку дегтя»: уже который год хотелось бы видеть 
неиграющим помощника судьи соревнований по шашкам и бильярду. А проходят они немного 
сумбурно. 

Предлагаю уменьшить время партий в шахматах до 5 минут для каждого участника. Другими 
словами – провести блиц-турнир. Соревнования по продолжительности заняли бы один день. 
Также предлагаю уменьшить количество зачетных видов спорта до семи. 

Спорторг ЦИИР, заместитель директора, 

Г.В. Владимиров 

Юбиляры 

Поздравляем юбиляров февраля! 

  

Новротскую Надежду Леонидовну 

Демидовича Геннадия Николаевича 

Поттосину Светлану Анатольевну 

Осипчика Николая Ивановича 

Синицына Анатолия Константиновича 

Иванова Михаила Анисимовича 

Холобес Фаину Вячеславовну 

Ледецкого Вячеслава Аркадьевича 

Арнатович Наталью Ивановну 

Коваленко Валентина Максимовича 

Максимчук Раису Тихоновну 

Красуцкого Геннадия Михайловича 

Макарову Светлану Васильевну 

Щербакову Валентину Максимовну 

Пряхину Диану Георгиевну 
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